
Wie hat die Stadt die Verordnung überwacht, wie viele Feststellungen gab es, gibt es darüber ein 
Protokoll und wurden Ordnungsmaßnahmen ausgesprochen? 
 
VA Rabenstein erklärt, dass die Stadt zum 01. 01. 2010 zwei Ordnungskräfte eingestellt hat, die jeweils 
mit 7 Stunden pro Woche eingesetzt waren. Aufgrund der Wetterlage konnten die Schilder an der 
Parkanlage noch nicht aufgestellt werden, daher konnten bisher auch keine Kontrollen in Sachen 
Hundehaltung durchgeführt werden. Viele Hundehalter wurden in den Parkanlagen schon angesprochen, 
wobei aber nur punktuell kontrolliert werden kann. Entsprechende Merkblätter sind nicht nur an die 
Hundehalter verteilt worden, sondern über Schortens aktuell an alle Haushalte, damit eine umfassende 
Information aller Bürger erfolgt. Bisher wurden von den Ordnungskräften umfangreiche Kontrollen betr. 
Winterdienst durchgeführt, da das auch erforderlich war. 
 
BM Böhling führt aus, dass gerade in diesem Winter wegen Reinigungspflicht der Gehwege 172 
Erinnerungen an die Haushalte gegeben wurden. Betreffend Einhaltung der Räumpflicht wurden von den 
Ordnungskräften 70 Gespräche geführt. Weiter wurde der Aufgabenbereich ruhender Verkehr überprüft 
und hier wurden 155 Hinweise - zunächst ohne Verwarngelder – gegeben, weil es sinnvoll ist, die 
Bürgerinnen und Bürger zunächst auf ihr Fehlverhalten hinzuweisen. 


